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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Оленеводы, рыбаки и охотники Таймыра могут бесплатно получить средства связи, 
источники питания или оборудование для обеспечения радиосвязи 

Совершеннолетние таймырцы из числа коренных малочисленных народов Севера, 
которые ведут традиционный образ жизни и занимаются традиционными видами 
хозяйственной деятельности - оленеводством, рыболовством и охотой, могут бесплатно 
получить средства связи, источники питания и оборудование для обеспечения радиосвязи.  

Так, один раз в пять лет им может быть предоставлена одна единица средств связи: 
радиостанция, спутниковый телефон, спутниковый навигатор, источник питания, 
оборудование для обеспечения радиосвязи – тюнер, передатчик, антенно-мачтовое 
устройства, измерительный прибор, запасные части и расходные материалы, или их 
бесплатная экспертиза и регистрация.  

Подать заявление на получение средства связи можно в срок до 30 апреля текущего 
года в Управление по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам 
сельского и промыслового хозяйства, находящееся по адресу: г. Дудинка, ул. Советская, д. 
35, каб. 201. Телефон для справок: 8(39191) 2-85-85. Кроме того, необходимо собрать пакет 
документ, состав которого можно уточнить, пройдя по ссылке.  

Жителям поселков Таймыра по данному вопросу следует обращаться в 
территориальные отделы администраций поселений муниципального района.  

Начальник отдела по организации и обеспечению защиты исконной среды обитания и 
традиционного образа жизни коренных малочисленных народов Таймыра Светлана 
Буреломова отметила, что в прошлом году средства связи получили порядка 120 таймырцев. 
В текущем году на обеспечение средствами связи оленеводов из краевого бюджета и 
федерального бюджетов предусмотрено более двух с половиной миллионов рублей. Более 
пяти миллионов рублей из бюджета края выделено на предоставление средств связи 
охотникам и рыбакам муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
  Члены общественной палаты утвердили план работы на год  

Пятого февраля состоялось очередное заседание общественной палаты города 
Дудинки.  С середины декабря 2018 года члены общественного объединения занимались 
определением общегородских проблем,  требующих внимания, публичного обсуждения и 
решения с целью улучшения качества жизни горожан.   

 В ходе заседания было рассмотрено одиннадцать инициатив, направленных, по мнению 
предлагавших их участников обсуждения, на изменение ситуации в различных сферах 
общественной жизни Дудинки. В число утверждённых вопросов, которыми предстоит 
заниматься палате в 2019 году, вошли  предложения, касающиеся режима функционирования 
на территории Дудинки отдельных краевых и районных ведомств,  деятельности, 
осуществляемой в городе и посёлках муниципального образования жилищно-
коммунальными, медицинскими и торговыми организациями, проведения независимой оценки 
качества оказания услуг, предоставляемых дудинцам городскими учреждениями  культуры. 
 
Дудинцы недовольны качеством уборки мусора 

С первого января к оказанию услуг по вывозу твердых коммунальных отходов в Дудинке 
приступило общество с ограниченной ответственностью «РостТех». Поскольку мусор с 
территории города теперь вывозится на норильский полигон, то в дни, когда автодорога 
Дудинка–Норильск закрыта по метеоусловиям, происходит накопление отходов на площадках 
временного складирования ТКО на придомовых территориях. 

Принимая во внимание сложившуюся ситуацию, а также неоднократные обращения 
горожан в администрацию города с замечаниями по качеству вывоза мусора, специалисты 
администрации Дудинки совместно с ООО «Дудинская управляющая компания» провели 
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комиссионные обследования мест складирования твердых коммунальных 
отходов в городских дворах с  фотофиксацией нарушений и составлением соответствующих 
актов. По результатам проделанной работы письма с замечаниями к деятельности 
регионального оператора были направлены в ООО «РостТех». Копии писем также были 
переданы в министерство экологии и рационального природопользования Красноярского края 
и в управление развития инфраструктуры Таймырского муниципального района.  

  На текущий момент, в связи с проведением в стране реформы системы обращения с 
твердыми коммунальными отходами, полномочия по контролю работ, выполняемых 
региональным оператором, обслуживающим Таймырскую технологическую зону, в которую 
входит и Дудинка, возложены на министерство экологии и рационального 
природопользования Красноярского края. Вопросы реализации реформы в области 
обращения с ТКО можно задать специалистам Минэкологии края. Для этого достаточно 
написать электронное сообщение и отправить его на адрес dag@mpr.krskstate.ru. Ответ будет 
опубликован в кратчайшие сроки на центральной странице сайта ведомства по адресу 
http://www.mpr.krskstate.ru/ в разделе «Горячая линия» по вопросам в области обращения с 
ТКО». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В северный город с рабочим визитом прибыла делегация из Японии 

В прошлом году Норильск вступил в Ассоциацию мэров зимних городов мира. Ее 
президентом является мэр Саппоро Акимото Кацухиро. Для знакомства с Норильском, новым 
участником организации, и обсуждения возможных направлений сотрудничества в наш город 
прибыл менеджер отдела международных отношений Бюро общих вопросов города Саппоро 
Акихико Иватата с коллегами. 

Ассоциация существует с начала восьмидесятых годов и призвана решать вопросы, 
связанные с деятельностью зимних городов. К настоящему моменту участники организации 
представляют города Японии, Китая, США, Канады, Южной Кореи, Финляндии, Эстонии, 
Монголии. Кроме мэра Норильска Рината Ахметчина, от российской стороны в неё входят 
мэры Магадана и Новосибирска. 

Открывая рабочее совещание, направленное на обсуждение вопросов, которые 
возможно решить взаимодействуя с представителями зимних городов, Р. Ахметчин отметил, 
что Норильск готов быть активным участником Ассоциации. «Наше знакомство с 
деятельностью организации показало, что существует множество тем для совместного 
обсуждения: вопросы экологии, благоустройства городской среды, развитие туризма и многое 
другое. Во всех этих сферах мы готовы и делиться опытом, и перенимать уже реализованные 
идеи коллег», – сказал Глава Норильска. 

Эта рабочая встреча – первый и серьёзный шаг в вопросе сотрудничества 
муниципалитета с участниками Ассоциации. В дальнейшем в Норильск возможны визиты 
представителей других зимних городов. Вернувшись в Саппоро сотрудники отдела 
международных отношений должны будут представить собранную информацию отраслевым 
специалистам, чтобы в дальнейшем обсудить потенциальные возможности взаимодействия. 

АСДГ 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В субботу с полуночи до 8.30 утра в Норильске будет отключен или ограниченно 
доступен интернет 

По данным оператора ВОЛС «Единство», в это время будут проводиться 
профилактические работы, направленные на повышение отказоустойчивости линии связи. 
Так, с 00:00 до 04:00 по местному времени канал связи будет недоступен. С 04:00 до 08:30 
возможны кратковременные перерывы связи (не более 20 минут). 
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В «Единстве» отмечают, что время для профилактических работ выбрано с учетом 
наименьшей загрузки канала. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Председатель Законодательного Собрания ответил на вопросы красноярских 
журналистов 

В перерыве первого заседания седьмой сессии краевого парламента его спикер Дмитрий 
Свиридов встретился с представителями средств массовой информации.  

Он отметил, что основной вопрос повестки — отчет Александра Речицкого, начальника 
ГУ МВД России по краю: 

«Выступление Александра Георгиевича сегодня актуально, поскольку мы готовимся к 
Универсиаде. На прошлой неделе были разосланы сообщения о лжеминировании ряда 
учреждений в Красноярске, из-за чего произошла массовая эвакуация людей. Мы понимаем, 
что наши коллеги из правоохранительных органов трудятся с особым напряжением, 
организуют работу так, чтобы все прошло без сучка без задоринки. Тем не менее такого рода 
вещи заставляют нас задуматься о том, как обеспечить безопасность крупного 
международного мероприятия. Предложения, высказанные Александром Георгиевичем, 
обязательно возьмем на заметку, в том числе по системе «Безопасный город», которая 
требует развития. Размещение свыше двухсот видеокамер на правобережье краевой 
столицы требует серьезных затрат (порядка 215 млн рублей), и в условиях дефицита 
бюджета необходимо рассматривать этот вопрос с учетом имеющихся возможностей. 
Надеюсь, что нам удастся найти эти средства».  

 Также Дмитрий Свиридов отметил, что на сегодняшний день в Красноярском крае 
существует дефицит участковых. С помощью госпрограмм парламентарии планируют 
исправить ситуацию в лучшую сторону.  

 Отметим, что в 2019 году правительство Красноярского края планирует подписать 
соглашение с Министерством внутренних дел.  

 Добавим, что спикер краевого парламента также ответил на вопрос о льготах при оплате 
услуг по вывозу мусора:  «В законодательном порядке мы предусмотрим помощь для 
наименее социально защищенных граждан. Вывоз мусора перешел из жилищной услуги в 
коммунальную, и мы в законе предусматриваем поддержку инвалидов, многодетных семей и 
ряда других категорий. Субсидии возьмет на себя краевой бюджет, но счет будет получать 
оператор, который работает по договору с нашим регионом», - подчеркнул он. 

1-line.ru 
 

В Красноярске 13 торговых центров пришлось закрыть из-за проблем с пожарной 
безопасностью 

В Красноярске серьезные проблемы с пожарной безопасностью нашли в 20 торговых 
центрах, 13 их них запретили работать до устранения всех проблем. Об этом Newslab.ru 
сообщили в краевой прокуратуре. 

Всего с весны 2018 года в Красноярском крае проверку пожарной безопасности провели 
в 1100 торгово-развлекательных центрах и других объектах с массовым пребыванием людей. 
Лишь в 101 из них специалисты не сумели найти никаких проблем. Остальные 999 объектов 
получили представления с требованием устранить нарушения, которые могли стоить жизни 
посетителям. Для 967 сотрудников торговых центров и учреждений проверки закончились 
дисциплинарным наказанием, а еще 820 человек привлекли к административной 
ответственности. 

Самые серьезные нарушения нашли в 22 торговых комплексах. Сотрудники прокуратуры 
обратились в суд с требованием запретить им работать до полного устранения всех проблем. 
Суд согласился с доказательствами опасности 20 объектов. Часть их них временно закрыли 
полностью, а в других ограничили доступ к отдельным помещениям. В прокуратуре пояснили, 
что 13 из них находятся в Красноярске, 3 — в Сосновоборске, 2 — в Норильске. Еще по 
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одному опасному объекту нашли в Минусинске и Лесосибирске. Известно, что 2 
комплекса до сих пор не открылись, так как их владельцы не смогли устранить все претензии 
надзорных органов. Названия этих объектов в прокуратуре не сообщили. 

Чаще всего, по данным прокуратуры, претензии возникали из-за неисправности или 
отсутствия систем оповещения о пожаре и эвакуации людей, проблемами с вытяжкой, 
отсутствием огнетушителей, а также захламлением путей эвакуации. 

Напомним, в январе главный пожарный инспектор МЧС России Ринат Еникеев назвал 
Красноярский край одним из лидеров по количеству закрытых из-за проблем с пожарной 
безопасностью торговых центров. Поводом для массовых проверок по всей стране стал 
пожар в ТРЦ «Зимняя Вишня» в Кемерово, который произошел почти год назад. 31 января в 
России произошло сразу два пожара в торговых комплексах — в Кизляре сгорели два ТРЦ, а 
в Екатеринбурге десятки человек эвакуировали из здания из-за пожара в зоне выгрузки 
товара. 

Newslab.ru 
 

«Единая Россия» обеспечит партийный и общественный контроль на всех этапах 
«мусорной реформы» 

«Единая Россия» обеспечит партийный и общественный контроль на всех этапах 
реализации «мусорной реформы» в регионах, начиная от обсуждения территориальных схем 
размещения отходов и заканчивая установкой веб-камер на полигонах ТБО. Об этом было 
заявлено  на селекторе партпроекта «Чистая страна» на тему «Переход регионов на новую 
систему обращения с отходами», который состоялся во вторник, 5 февраля, в режиме 
видеосовещания. 

В работе селектора приняли участие министр природнях ресурсов и экологии РФ, член 
Бюро Высшего совета «Единой России» Дмитрий Кобылкин, председатель комитета по 
экологии и охране окружающей среды ГД ФС РФ,  координатор партийного проекта «Чистая 
страна» Владимир Бурматов, первый заместитель секретаря генсовета партии, депутат 
Государственной думы Ольга Баталина. 

От Красноярского края присутствовали секретарь регионального отделения партии 
Алексей Додатко,  его заместитель по проектной работе, первый зампредседателя 
Заксобрания края Сергей Попов и первый заместитель главы города Красноярска Владислав 
Логинов. 

В рамках обсуждения были затронуты вопросы реализации «мусорной реформы» в 
регионах России, развития инфраструктуры обращения с твердыми бытовыми отходами, 
перехода к раздельному сбору мусора и его переработке.  И на каждом этапе необходимо 
обеспечить общественное обсуждение возникающих проблем. 

«Никакого умолчания в обсуждении территориальных схем быть не должно – это работа, 
которая позволит договориться с гражданами о том, как в дальнейшем на территории региона 
будет осуществляться вывоз и утилизация мусора», – подчеркнула Ольга Баталина, 
обращаясь к координаторам партпроекта в регионах. 

Она также указала, что необходимо проконтролировать работу по поддержке 
незащищенных слоев населения. 

«Здесь нужно обратить особое внимание на меры поддержки в отношении 
малообеспеченных и многодетных семей, нуждающихся граждан, поскольку тариф 
начисляется на каждого человека», - отметила первый замсекретаря генсовета партии. Она 
пояснила, что в ряде регионов такие меры поддержки хорошо проработаны и учтены в 
региональных бюджетах, а где-то едва заметны или вовсе отсутствуют. 

По словам секретаря регионального отделения партии Алексея Додатко, реализация 
«мусорной реформы» находится под контролем «Единой России» и на территории 
Красноярского края. Он считает, что сейчас важно исключить «задвоение» оплаты за мусор и 
провести разъяснительную работу среди населения. 

«Актуальным становится вопрос недопущения «задвоения» в оплате вывоза мусора для 
населения, когда управляющие компании и другие обслуживающие организации могут 
намеренно «забыть» исключить из платежа за жилищные услуги вывоз бытовых отходов, хотя 
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гражданам за эту услугу придет отдельная квитанция от регионального оператора. 
Поэтому мы совместно с министерством промышленности, энергетики и жилищно-
коммунального хозяйства Красноярского края и министерством экологии и рационального 
природопользования Красноярского края, муниципальными администрациями организуем 
мониторинг платежек, чтобы не допустить злоупотреблений, либо привлечь к ответственности 
виновных. Новая система обращения с коммунальными отходами требует большой 
информационной и разъяснительной работы, которую следует вести и на региональном, и на 
местном, локальном уровне. А координировать этот пласт партийной деятельности, а также 
другие темы, связанные с экологией, будет партийный проект «Чистая страна»», - подчеркнул 
Додатко… 

НИА-Красноярск 
 

Жители Красноярского края за год задолжали государству 2 млрд рублей 
За 2018 год судебные приставы взыскали с жителей края более 2 миллиардов рублей 

налоговых задолженностей. 
В отношении юридических лиц судебными приставами окончено фактическим 

исполнением более 30 тысяч исполнительных производств о взыскании налоговых платежей 
в размере 1,3 миллиарда рублей. В отношении физических лиц фактическим исполнением 
окончено более 45 тысяч исполнительных производств на общую сумму свыше 340 
миллионов рублей, сообщает пресс-служба УФССП России по Красноярскому краю. 

В 2019 году судебные приставы взыскали с одного из кирпичных заводов Красноярска 
задолженность по налоговым платежам в размере более 10 миллионов рублей. Помимо этого 
в отношении юридического лица вынесено постановление, ограничивающее право должника 
совершать регистрационные действия в отношении нескольких машин «УАЗ», четырех 
легковых автомобилей и семи грузовиков «КАМАЗ». 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
За год дифференциация населения по уровню доходов не изменилась - Росстат     

Дифференциация населения России по уровню доходов в 2018 году не изменилась по 
сравнению с 2017 годом, следует из данных Федеральной службы госстатистики (Росстата).  
Так, по итогам 2018 года на долю 10% наиболее обеспеченных россиян приходилось 30,1% 
общей суммы денежных доходов, в 2017 году также - 30,1%.  

На долю 10% наименее обеспеченного населения страны в 2018 году пришлось лишь 
2,0% общей суммы денежных доходов жителей РФ (в 2017 году - также 2,0%).  

Доходы (среднедушевые) менее 7 тыс. рублей в месяц в 2018 году имели 5,0% всего 
населения России (в 2017 году - 5,5%), от 7 до 10 тыс. рублей - 7,0% (7,4%), от 10 до 14 тыс. 
рублей - 11,2% (11,7%), от 14 до 19 тыс. рублей - 13,8% (14,2%), от 19 до 27 тыс. рублей - 
18,2% (18,3%), от 27 до 45 тыс. рублей - 23,7% (23,2%), от 45 до 60 тыс. рублей - 9,2% (8,8%), 
свыше 60 тыс. рублей в месяц - 11,9% всего населения (10,9%).  

Суммарная величина денежных доходов населения РФ в 2018 году составила 57 трлн 
521 млрд рублей (в 2017 году - 55 трлн 368 млрд). Денежные расходы россиян составили 56 
трлн 625 млрд рублей в 2018 году (54 трлн 641 млрд в 2017 году).  

В структуре использования доходов в 2018 году 77,0% доходов шло на покупку товаров 
и услуг (в 2017 году - 75,8%), оплату обязательных платежей и взносов - 12,1% (11,1%), на 
сбережения - 5,6% (8,1%), на покупку валюты - 3,7% (также 3,7%), прирост денег на руках - 
1,6% (1,3%).  

По данным Росстата, реальные располагаемые денежные доходы (доходы за вычетом 
обязательных платежей, скорректированные на индекс потребительских цен), по оценке, в 
2018 г. по сравнению с 2017г. увеличились на 0,3% (без учета единой выплаты в 2017 году, 
произведенной в соответствии с ФЗ от 22 ноября 2016г.  № 385-ФЗ),  в декабре 2018г. по 
сравнению с соответствующим периодом предыдущего года - на 0,1%.  
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В структуре денежных доходов населения в 4-м квартале 2018 г. по 
сравнению с соответствующим периодом 2017г. возросла доля оплаты труда (включая 
скрытую заработную плату) при снижении доли социальных выплат, доходов от 
собственности и доходов от предпринимательской деятельности. 

ИА "Финмаркет" 
            
Скворцова назвала алкоголь главной причиной смертности мужчин в России 

Министр здравоохранения России Вероника Скворцова в эфире радиостанции «Вести 
FM» заявила, что 70% смертей мужчин трудоспособного возраста связано с употреблением 
алкогольных напитков. 

 «70% — это алкоголь — ассоциированная смертность, причём не только острая… но и 
накопительная алкогольная смертность — циррозы, язвенная болезнь желудка и все 
осложнения, панкреонекроз, ранняя гипертоническая болезнь», — заявила министр. 

При этом Скворцова отметила тенденцию к снижению числа смертельных исходов, 
связанных с употреблением алкоголя, благодаря уменьшению объёма суррогатной 
продукции. 

Ранее в МВД России сообщили о сокращении на 7% количества совершённых в 
состоянии алкогольного опьянения преступлений. 

В середине января в Госдуме предложили продавать алкоголь и табак в специальных 
магазинах. 

По данным Росстата, численность постоянного населения России на 1 января 2019 года 
составила 146,794 млн человек. Сокращение за прошлый год составило почти 87 тыс. 
человек. Так, на начало 2018 года в стране проживали 146,880 млн граждан. 

RT 
 

Реальные пенсии в РФ в 2018 году выросли на 0,8% без учета выплаты 2017 года 
Реальный размер назначенных пенсий в России по итогам 2018 года вырос на 0,8% без 

учета единовременной выплаты пенсионерам, произведенной в 2017 году, говорится в 
основном докладе Росстата. С учетом данной выплаты реальный размер пенсий в 2018 году 
снизился на 2,4%. 

Как следует из доклада Росстата, средний размер назначенных пенсий в 2018 году 
составил 13,360 тысячи рублей. Увеличение пенсий в РФ в 2019 г затронет 30,7 млн 
неработающих пенсионеров 

Согласно данным статистического ведомства, средний размер назначенных пенсий в РФ 
в 2018 году вырос на 3,7%, если не учитывать единовременную выплату. С учетом разовой 
прибавки средний размер назначенных пенсий вырос на 0,4%. 

Пенсии по старости в России с 1 января 2018 года были проиндексированы на 3,7%, что 
превысило фактическую инфляцию 2017 года в 2,5%. 

Что касается данных за декабрь 2018 года, то средний размер назначенных пенсий 
составил 13,409 тысячи рублей и по сравнению с декабрем 2017 года вырос на 3,6%. В 
реальном выражении пенсии к декабрю 2017 года снизились на 0,7%, к ноябрю 2018 года — 
также упали на 0,7%. 

ПРАЙМ 
 

Сигареты в России с начала года дорожают из-за повышения налогов 
Табачная продукция в России стала дорожать: опрос корреспондента РИА Новости 

среди продавцов в московских магазинах показал, что в продаже уже появляются сигареты, 
стоимость которых с нового года выросла в пределах 8% (порядка 10 рублей). Представители 
табачных компаний поясняют, что на рост цен повлияло как повышение акцизов, так и рост 
ставки НДС.  

По данным Росстата, табачные изделия в России в январе подорожали на 0,8% к 
декабрю, а по сравнению с январем прошлого года рост цен составил 9,9%. При этом 
возможно, это не последнее повышение цен в текущем году. Обычно производитель меняет 
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цену постепенно, "чтобы сделать ценовой удар менее чувствительным", сообщила 
директор по корпоративным и юридическим вопросам Imperial Tobacco Илона Миртова.  

Основная причина ежегодного повышения цен на сигареты — рост налогов, поясняет 
вице-президент JTI Россия по корпоративным отношениям и коммуникациям Сергей Головко. 
"Расплачиваться за налоги приходится потребителю", — добавила директор по правовым 
вопросам и внешнекорпоративным связям "БАТ Россия" (российская структура British 
American Tobacco, BAT) Яна Гуськова.  

С января 2019 года акциз на сигареты и папиросы увеличился на 10%, а ставка НДС 
выросла до 20% с 18%. Это "внесет свой вклад в коррекцию цен на табачном рынке в этом 
году", отметил Головко из JTI. В большей степени ощутят на себе эти изменения покупатели 
сигарет низкого ценового сегмента, рассказали в Imperial Tobacco.  

"Доля налога в стоимости недорогой пачки в полтора раза выше, чем в стоимости 
сигарет премиального сегмента", — пояснила представитель компании. Важно понимать, что 
пачка сигарет дешевле 55 рублей, скорее всего, нелегальная, подчеркнул Головко.  

"Сегодня минимальная сумма налогов, которую производитель должен уплатить в 
бюджет с каждой выпущенной в этом году пачки сигарет, составляет 62 рубля — это только 
акцизы и НДС, без учета себестоимости продукта, расходов на его дистрибуцию и продажу в 
рознице. Год назад этот показатель был 55 рублей", — рассказал вице-президент JTI Россия. 

ПРАЙМ 
 

Нацпроекты как отвлекающий маневр от бюджетной экономии. Доля государственных 
расходов на ключевые сферы остается практически неизменной 

 Дмитрий Медведев сообщил в четверг некоторые детали о том, как будет 
финансироваться социальная инфраструктура в рамках новых нацпроектов. Нацпроекты 
преподносятся как прорывные документы. И может показаться, что они предполагают 
существенное увеличение бюджетного финансирования важнейших сфер жизни. Однако 
федеральный бюджет сверстан таким образом, что расходы на ключевые сферы останутся 
почти неизменными как в долях ВВП, так и в структуре самого бюджета, а в ряде случаев они 
даже немного сократятся.  

Правительство приняло решение выделить около 10 млрд руб. на повышение 
конкурентоспособности российских высших учебных заведений. «В рамках нацпроекта 
«Образование» деньги получит 21 университет», – заявил на заседании премьер Дмитрий 
Медведев.  

Также в четверг кабмин уделил внимание дошкольному образованию. «Мы сегодня 
распределяем субсидии на финансирование региональных проектов в рамках национального 
проекта «Демография». Речь идет о федеральных средствах, которые направляются на 
решение проблем очередей в детские сады для детей в возрасте от полутора до трех лет, – 
сообщил Медведев. – Финансирование на эти цели в этом году превысит 36 млрд руб. – для 
83 регионов, которые заявили об этой потребности».  

Президент Владимир Путин на церемонии вручения премий в области науки и инноваций 
для молодых ученых тоже сказал несколько слов о нацпроектах: «Все наши 
общенациональные проекты требуют мощной научной подпитки, в том числе реализации 
задачи пространственного развития России, формирования новых механизмов 
экономического, научного, технологического роста на всей ее огромной территории».  

Нацпроекты, сформированные в рамках нового майского указа президента, 
преподносятся как прорывные документы, реализация которых поможет совершить 
качественный рывок. Они касаются таких направлений, как демография, здравоохранение, 
образование, жилье, экология, дорожная инфраструктура, производительность труда, наука, 
цифровая экономика, культура, малое и среднее предпринимательство, экспорт.  

Чем больше чиновники рассказывают о том, сколько денег они будут выделять на те или 
иные задачи, тем прочнее в общественном сознании укореняется мысль, что благодаря этим 
нацпроектам в стране будет увеличиваться госфинансирование важнейших сфер жизни.  

О наращивании расходов говорят и в Минфине. «Бюджетная политика на следующие три 
года формировалась на основе достижения национальных целей развития, поставленных в 
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майском указе президента РФ. Приоритеты бюджетной политики на 2019–2021 годы явно 
просматриваются при анализе темпов роста расходов по разным направлениям: темп роста 
расходов на национальную оборону составляет всего 3,4%, тогда как на здравоохранение – 
37,6%, образование – 20,2%, жилищно-коммунальное хозяйство – 36,2%, культуру – 23,2%, 
сельское хозяйство – 34%, лесное хозяйство – 18,5%, дорожное хозяйство – 15,2%, охрану 
окружающей среды – 65,2%», – сообщили «НГ» в пресс-службе ведомства Антона Силуанова. 
В данном случае речь идет о темпах роста номинальных расходов в рублях.  

В номинальном выражении расходы бюджета действительно увеличиваются. Но стоит 
учитывать, что рубли текущего года по своей покупательной способности отличаются от 
рублей предыдущего года. Можно, конечно, сделать поправку на инфляцию. И тогда с учетом 
надежд финансовых властей уложиться с инфляцией в ежегодные 4–5% получается, что в 
ряде случаев увеличение госрасходов прогнозируется за три года даже в реальном 
выражении.  

Но еще более точное представление о приоритетах властей можно получить, если 
соотнести конкретные госрасходы со структурой всего бюджета и с размером в целом 
экономики. И при таких сравнениях кардинальных изменений в финансировании незаметно.  

«Если мы проанализируем, насколько в процентах к ВВП изменится финансирование 
образования, здравоохранения, инфраструктуры и других ключевых направлений, то на всем 
протяжении примерно шести лет в процентах к ВВП расходы на эти направления не 
изменятся, то есть старая система расходов федерального бюджета и консолидированного 
бюджета сохранится», – заявлял ранее председатель Счетной палаты Алексей Кудрин.  

Судя по закону о федеральном бюджете на 2019–2021 годы, расходы на 
здравоохранение будут составлять от 0,6 до 0,8% от ВВП в год. В 2018 году, согласно 
сводной бюджетной росписи по состоянию на 1 сентября, расходы на здравоохранение 
составляли 0,6% ВВП (эти данные приводит Счетная палата). По отношению ко всем 
расходам бюджета траты на здравоохранение вырастут с 3,2% в 2018-м до 4,2% в 2021-м. 
Вряд ли это увеличение можно назвать существенным.  

Расходы федерального бюджета на образование будут колебаться в диапазоне от 0,7% 
до 0,8% ВВП, или от 4,4% до 4,5% от всех затрат бюджета, в год. В 2018-м, по данным 
аудиторов, эти расходы были на уровне 0,7% ВВП, или 4,2% от всех бюджетных трат.  

Финансирование национальной экономики, судя по всему, немного сократится: с 2,4% 
ВВП и с 14,1% всех бюджетных затрат в 2018-м до 2,3% ВВП и 13,7% бюджетных затрат в 
2021-м.  

Столкнется с сокращением расходов социальная политика: если в 2018-м на нее 
тратилось 4,6% ВВП и почти 27% в структуре бюджета, то в 2021-м расходы составят 4% ВВП 
и 24% от бюджетных затрат.  

Межбюджетные трансферты субъектам РФ сократятся с 1% ВВП и 5,6% всех бюджетных 
затрат в 2018-м до 0,8% ВВП и 4,6% бюджета в 2021-м.  

Расходы на жилищно-коммунальную сферу составят в год около 0,2% ВВП, или 1,2% 
всех бюджетных трат. При показателях за 2018-й – 0,2% ВВП и 0,9% в структуре бюджета.  

Ежегодные расходы бюджета на охрану окружающей среды запланированы на уровне 
0,2% ВВП, или около 1–1,2% всех бюджетных трат. Это, конечно, рост по сравнению с тем, 
что было в 2018-м, но небольшой. Тогда, как сообщают аудиторы, расходы по этому 
направлению составляли 0,1% ВВП и 0,6% в структуре бюджета.  

Бюджетное финансирование культуры, а также физической культуры и спорта останется 
в течение трех лет почти на том же уровне, что и в 2018-м.  

Уточним, что все эти показатели скорее всего в дальнейшем будут корректироваться.  
 Можно сделать вывод, что нацпроекты практически не приводят к увеличению 

финансирования ключевых сфер. Они лишь перераспределяют те же самые деньги внутри 
уже существующих и почти неизменных (по отношению к ВВП и к бюджетным расходам) 
статей. Мы имеем те же самые расходы, просто частично «раскрашенные» в нацпроекты.  

 «Исходя из существующей структуры федерального бюджета, мы можем говорить о 
незначительном росте доли финансирования приоритетных направлений развития страны в 
общей структуре расходов бюджетных средств. Структурного маневра явно не произошло, и 
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это факт, – сообщил «НГ» аудитор Счетной палаты Дмитрий Зайцев. – Что касается 
механизмов предоставления финансирования национальных проектов, предполагалось, что 
оно будет осуществляться дополнительно к текущим расходам федерального бюджета. 
Однако сейчас мы видим, что часть расходов на нацпроекты представляет собой 
продолжение финансирования уже начатых ранее мероприятий».  

 Аудитор уточнил: «Система управления национальными проектами очень громоздка. 
Они распределены на финансовые проекты, которые, в свою очередь, погружены в 
государственные программы. И это один из рисков реализации нацпроектов»…   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«У россиян осталось терпения на 1-2 года, потом будет бунт и пойдет он из тихих 
регионов»  

МНЕНИЕ. Блогер Александр Горный рассуждает на «Эхе Москвы» о нынешнем 
состоянии экономики России. Нет, не о профиците бюджета, а о том, как живут простые 
жители страны. По мнению Горного, люди живут день ото дня все хуже. 

— Не надо быть экономистом, чтобы оценить нынешнее состояние экономики и ее 
перспективы. Все, что нам вещают эксперты, довольно однообразно и предсказуемо. 
Отличиться можно, если нарисуешь очередной катастрофический сценарий, скажешь, что 
через год все сбудется и еще попрыгаешь на пенсии Владимира Путина.   

Гораздо интереснее послушать обычный народ. Вчера в магазине я услышал разговор 
двух пожилых женщин, в котором одна говорила о том, что ее сосед точно вор и миллионер, 
он недавно купил машину аж за два миллиона рублей! Не смешно….   

Эти женщины пенсионерки получают свои 10000 - 11000 рублей, сводят концы с концами 
и для них даже один миллион рублей — это безумные деньги. Хотя что такое миллион 
рублей? Это $15 000, сумма небольшая в долларах, но вот в рублях она астрономическая.  

Я не хочу говорить о росте доходов россиян, которых нет, но вот цены за последние 
несколько лет выросли в два раза, а это значит, что мы стали беднее минимум в 2 раза! 

Когда показывают кадры оперативной съемки и там с гордостью говорят, что у 
злоумышленника было найдено аж 500 000 рублей, то просто смешно, что это за такой 
злоумышленник, у которого нашли эквивалент всего 8000 баксов, что соответствует 
двухмесячной зарплате рабочих многих развитых стран.  

Когда чиновники рассказывают об индексации пенсии на 1000 рублей, то речь идет о 15 
баксах. Не сумма, а позор, у них блок туалетной бумаги дороже стоит. Что такое пенсия в 
11000 рублей? Это два куба бетона, или 5 кубов песка в Крыму,  да и то без доставки.  

Когда начинаешь погружаться в арифметику российской нищеты и рублевых миллионов, 
то понимаешь, что ты никто в этой жизни. Даже мой доход, который многие посчитают вполне 
приличным, с трудом дотягивает до средней зарплаты представителя рабочего класса в 
Европе. При этом я работаю довольно много, но с каждым годом все сложнее и сложнее 
зарабатывать.  

Если рубль будет валиться и дальше, например к 70-80 руб/$, то мы, со своими многими 
нулями в рублевых доходах, будем окончательно отрезаны от благ современной 
цивилизации.  

Сегодня покупал запчасти для своего японского автомобиля, которому уже 11 лет. 
Оригинальные стоят безумных денег, так что купил то, что подешевле. По словам продавцов, 
с которыми я пообщался, сейчас автолюбители не готовы покупать аналоги дорогого и 
среднего сегментов. Берут то, что подешевле, недорогой китай – денег нет, но ехать надо. 
Как итог – можно ждать рост аварийности на дорогах. Особенно в регионах стали экономить 
на резине, откатывая на ней до корда. 

Аналогичное происходит с товарами народного потребления, медикаментами, 
продуктами питания. С А брендов мы свалились не в В, а в С бренды, что очень печально. 

К сожалению, это констатация ситуации и выхода я никакого не вижу. Наше родное 
правительство с триллионным профицитом будет нас загонять и дальше в нищету, размещая 
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нефтедоллары на западных счетах вместо того, чтобы вкладывать деньги в экономику 
собственной страны.  

Есть уверенность, что нынешнее правительство и властная вертикаль не способны 
справиться с ситуацией, но народ их терпит. Вот у меня и возникает вопрос: на сколько еще у 
россиян осталось терпения? Мой прогноз — на 1-2 года, потом будет бунт и пойдет он из 
тихих регионов.  Что думаете, россияне? 

Деловой квартал 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.02.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,02  ▲ 0, 35 

EUR 74,97 ▲ 0, 20 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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